

Lyon, le 11 avril 2017

COMMUNIQUE DE PRESSE

Musée Jean Butaud, deux rendez-vous :

- **Le 4 mai, une journée portes-ouvertes**
- **Le 20 mai, la Nuit européenne des musées 2017**

Samedi 20 Mai 2016, l'un des trois plus grands musées de France consacré au bâtiment ouvre ses portes au public, de 18h à minuit, à l'occasion de La Nuit européenne des Musées.

L'opportunité de :

- s'imprégner du savoir-faire des artisans à travers plus de 1 000 pièces de 1850 à nos jours,
 - assimiler toutes les différentes étapes d'un chantier, de la conception à la réalisation,
 - appréhender l'évolution des métiers de l'artisanat et les nouveaux enjeux des énergies renouvelables,
- mais également l'occasion de découvrir cet univers bien spécifique au travers d'animations ludiques, d'œuvres d'artistes et de chefs d'œuvre des Compagnons du devoir présentées temporairement.

Remonter le temps

De Napoléon III à nos jours en passant par l'Entre-deux-guerres, chaque métier* par grande époque est ici expliqué. Exposition d'outils, de techniques, d'équipements entiers, de méthodes de travail... cet univers traditionnel que l'on croit connaître sait révéler des surprises comme l'ancêtre des premières douches à jet datant de 1873.

Avec pour vocation de rendre compte des spécificités du bâtiment au travers des pratiques (des métiers à l'administratif), des usages, de l'évolution du confort... le Musée Jean Butaud rassemble ainsi une collection de pièces historiques, récupérées auprès des artisans et dans d'anciennes bâties.

Un point de vue éclectique qui attire de plus en plus les jeunes et les écoles lyonnaises.

Les nouveautés 2017

Ainsi outre de nouvelles pièces telle une scie à ruban de 1900 qui permet de comprendre comment l'on travaillait avant l'arrivée de l'électricité dans les ateliers, l'on pourra cette année :

- contempler et admirer :
 - des chefs d'œuvre des Compagnons du Devoir qui prouveront la modernité des savoir-faire,
 - des œuvres de Christian Barberon et Christyne Bréavoine, deux artistes qui remettent à l'honneur de vieux outils sous forme de sculpture,
- vérifier de façon ludique ses connaissances :
 Habituellement organisés par secteur d'activité, les objets du Musée Jean Butaud seront mélangés.
 Le but sera de trouver à quel corps de métier ils appartiennent.
 Une manière amusante d'appréhender les métiers du bâtiment !

Nul doute que ce rendez-vous saura passionner chacun, des plus jeunes aux plus âgés et notamment grâce aux artisans qui transmettent ici l'amour de leur métier et leur savoir-faire.

La **journée portes-ouvertes**, quant à elle, est organisée le **4 mai** en association avec Groupama Rhône-Alpes-Auvergne : habitants du quartier, artisans du bâtiment, élus du Nouveau Rhône, de la Région et de la Métropole, acteurs économiques du secteur du bâtiment sont tout spécialement invités à visiter ce musée trop souvent oublié.

* *Maçonnerie, Carrelage, Travail de la pierre, Charpenterie, Menuiserie, couverture et zinguerie, plomberie, chauffage et sanitaire, serrurerie et métallerie, Chaudronnerie, Dinanderie et orfèvrerie, Equipment électrique, Technique du plâtre et peinture, Vitrerie et revêtement...*

www.capecb-rhone.fr
 Facebook : Capecb Rhône
 Twitter @CAPEBRHONE

Contact presse : Délégation
 Daisy Eyraud - Florence le Berre
 Tél : 04 37 49 02 02
 E-mail : depeches@depeches.fr

